

6 Société et Culture

Gabon-Chine/Médecine itinérante/Navire-hôpital chinois

Les inscriptions commencent aujourd'hui

R.H.A

Libreville/Gabon

Pour bénéficier des soins au sein de cet immense bateau, attendu à Libreville la semaine prochaine, il faut préalablement s'inscrire, dès ce lundi, dans les différents hôpitaux publics partenaires. Après Djibouti, l'"Arche de la Paix" qui propose une multitude de soins accostera au port d'Owendo pour cinq jours de soins gratuits aux populations gabonaises.

LE navire-hôpital "Arche de la Paix" ou "He Ping Fang Zhou" de la marine de l'ar-

mée chinoise accostera au port d'Owendo le 01 octobre prochain avec à son bord plus de 600 médecins et infirmiers. Des consultations médico-chirurgicales seront offertes gratuitement aux populations gabonaises à bord, du 02 au 06 octobre 2017 dans plusieurs spécialités. Les services gratuits proposés par l'équipe médicale de cet hôpital flottant vont de la médecine et chirurgie générale, en passant par la médecine spécialisée ou des examens spécifiques. Il y aura précisément des soins en dermatologie, pédiatrie, stomatologie, ophtalmologie, ORL, gynécologie, médecine traditionnelle chinoise. Le na-



Photo : D.R

L'"Arche de la Paix" à l'étape du port de Djibouti.

vire-hôpital offrira également des soins en chirurgie spécialisée, en orthopédie, ophtalmologie, urologie, stomatologie, gynécologie obstétrique. Et même des examens médi-

caux biologiques et en radiologiques. Selon un communiqué du ministère de la Santé parvenu à l'Union, cette offre entre dans le cadre du renforcement de la coopéra-

tion bilatérale entre le Gabon et l'ex-empire du Milieu. Dans cet immense bateau, on retrouve une salle de radiothérapie, un scanner, huit salles d'opérations, un laboratoire d'analyse, une salle d'examen (électrocardiogramme, échographie...) une zone de stérilisation et autres services.

Les personnes désireuses de se faire consulter sont invitées à s'inscrire, à partir de ce lundi 25 septembre 2017, auprès des responsables des structures hospitalières publiques.

Le Centre hospitalier universitaire d'Owendo (CHUO), Le Centre hospitalier universitaire de Libre-

ville (CHUL), L'Hôpital Sino-gabonais de Libreville et L'Hôpital des Instructions des Armées Omar Bongo Ondimba (HIAOBO), sont les sites d'inscription retenus par le ministère de la Santé publique.

Signalons qu'avant le Gabon le navire-hôpital a offert des soins aux populations de Djibouti pendant 9 jours. Parmi les pays où est attendu cet hôpital flottant, il y a la Sierra Leone et la Tanzanie.

D'après une agence d'informations chinoises, l'Arche de la Paix a entre 2010 et 2015 couvert 29 pays et régions d'Asie, d'Afrique et d'Océanie.

Trois questions à l'ambassadeur de Chine au Gabon ...

HU Changchun : " L'Arche de la Paix enverra également des équipes médicales dans des hôpitaux"

Entretien réalisé par Innocent M'BADOUMA & Willy NDONG

Libreville/Gabon

L'union. Excellence, dans quelques jours le navire-hôpital chinois "Arche de la Paix" sera au Gabon. Quel est l'objectif visé par l'arrivée de ce navire médicalisé dans notre pays ?

HU Changchun : "Le navire-hôpital "Arche de la Paix" de la Marine chinoise séjournera du 1er au 8 octobre au port d'Owendo, et ce sera la première visite officielle d'un navire chinois au Gabon. Elle s'inscrit dans la volonté commune des chefs d'Etat chinois et gabonais de porter les relations sino-gabonaises au niveau du partenariat de coopération globale. Elle constitue en même temps une belle illustration de l'amitié profonde entre nos deux peuples, et une action concrète menée par la Chine pour promou-

voir la paix et le développement dans le monde. Comme son nom l'indique, l'Arche de la Paix est un messenger de la paix. Depuis son entrée en service, elle a effectué des visites dans 29 pays ou régions, et rendu service à plus de 120 000 personnes. En promouvant l'humanisme et en soignant des malades et des blessés, elle a transmis à grande échelle la conception de «l'harmonie du monde et de la mer» préconisée par la Chine en ouvrant ainsi une fenêtre au monde entier pour mieux connaître la Chine et l'armée chinoise. Pendant cette visite au Gabon, l'Arche de la Paix, porteuse de l'amitié du peuple chinois, œuvrera à la diffusion de la paix, de l'amitié et de la fraternité à travers des services médicaux et des échanges culturels".

Pouvez-vous nous décrire ce navire ?

Le navire-hôpital « Arche de la Paix » est une plate-forme maritime médicale conçue et



Photo : D.R

Hu Changchun, ambassadeur de Chine au Gabon.

construite indépendamment par la Chine. Elle est entrée en service en décembre 2008, ayant 866 comme numéro de coque. L'Arche de la Paix mesure 178 mètres de long, 24 mètres de large et 35,5 mètres de haut. Elle a 8 niveaux et un déplacement à pleine charge de 14 300 tonnes. L'Arche de la Paix possède 8 salles d'opération propres, 7 bureaux de personnel médical, 8 postes d'infirmières et 18 cabinets de consultation, y compris une salle de brûlure grave, une salle de soins intensifs, une salle de radiographie numérique, une salle de tomographe

métrie, un cabinet dentaire, une salle d'examen spécial, une salle de préparation de sang, un laboratoire, un centre d'information médicale, etc. Equipée de 249 genres d'appareils médicaux (2 666 jeux au total), l'Arche de la Paix assume habituellement des services médicaux aux civils et soldats sur des îles chinoises, ainsi que l'aide humanitaire internationale et les premiers secours en cas de catastrophes et la participation aux échanges et coopérations médicales militaires internationales. Ainsi, elle est réputée Bateau de la Vie sur la mer.

Quels sont les services offerts par l'Arche de la Paix ?

Malgré la longue distance entre la Chine et le Gabon, la marine chinoise a dépêché ses meilleurs médecins au Gabon justement pour rendre service à quiconque vient à bord. L'Arche de la Paix est munie des installations de soutien médical avancées, et des personnels médicaux qualifiés et compétents.

Elle couvre la chirurgie, la médecine interne, la gynécologie, la pédiatrie, l'ophtalmologie, l'ORL, la stomatologie et la médecine traditionnelle chinoise. Elle est capable de traiter diverses maladies courantes et fréquentes. Du 2 au 6 octobre, l'Arche de la Paix fournira des services médicaux gratuits au peuple gabonais. Nos amis gabonais seront reçus à bord après s'être inscrits à l'Hôpital de l'amitié sino-gabonaise, au Centre hospitalier universitaire d'Owendo, au Centre hospitalier universitaire de Libreville ou au Centre national de gériatrie. L'Arche de la Paix enverra des équipes médicales dans des hôpitaux, écoles, orphelinats et casernes pour fournir des services médicaux et vulgariser des connaissances sur la protection de la santé. Je suis sûr que l'arrivée de l'Arche de la Paix, qui a traversé une longue distance et compte nombre d'anges en blanc à bord, contribuera à rapprocher les cœurs de nos deux peuples et à promouvoir la coopération globale sino-gabonaise.

En prélude à la procession du peuple Benga/Conférence de presse

Pour un intérêt scientifique et culturel

COE

Libreville/Gabon

LE peuple Benga, en partenariat avec le Laboratoire-culture et cognition de l'Université Omar Bongo (LCC) et l'Agence nationale des parcs nationaux du Gabon (ANPNG), a tenu une conférence de presse vendredi dernier au siège de la chefferie Benga, sis au Cap-Estérias, dans le 1er arrondissement d'Akanda. Celle-ci avait pour but d'annoncer la fête traditionnelle du Ndjombé (Antilope rose), totem du peuple Benga, qui se tient tous les ans, en mémoire de ses origines, de son arrivée au Gabon, des moyens empruntés et de son contact avec les autres peuples, ainsi que la célé-



Photo : COE

Le roi du peuple Benga, Marcel Nkombwe (3e à partir de la gauche), entouré de ses homologues venus d'autres pays africains.

bration du troisième anniversaire d'accession au trône, le 26 juillet 2014, de Sa majesté Marcel Nkombwe. Le but poursuivi par ces réjouissances est la conservation patrimoniale, l'évolution des mœurs et l'ouverture culturelle.

La cérémonie a donc été rehaussée par la présence d'autres rois africains, dont

trois, venus du Cameroun et un du Bénin. On notait aussi la présence du président des thérapeutes du Gabon, qui a tenu à honorer le peuple hôte. D'entrée, le conférencier a présenté les trois étapes de son intervention. A savoir les origines du peuple Benga selon la légende, l'immigration de ces derniers vers le Gabon, dont

l'apparition de l'antilope et la deuxième pénétration ou leur localisation en Afrique centrale et au Gabon. Et enfin, la présentation de Ndjombé, l'antilope aquatique, qui a inspiré la fête éponyme. Le peuple Benga appartient donc à la tribu Ndowé, et sur le plan linguistique, il est proche de certaines autres langues du même groupe et a plusieurs variantes. Il serait également proche du Lingala, une langue parlée en République démocratique du Congo (RDC) et Congo-Brazzaville. On les retrouve plus précisément au Cameroun, en Guinée Equatoriale et au Gabon, dans la région de l'Estuaire (Cap-Estérias), du Woleu-Ntem et l'Ogooué-Ivindo (Mékambo).

Mariage



Bon anniversaire "Papa et Maman" Que Dieu vous Protège. Vos enfants 2005 - 2017 : 12 ans.